
Iluminação pública de Hortolândia 
tem 85% de aprovação, diz pesquisa

Ambulância se envolve em grave acidente 
na Rodovia dos Bandeirantes, em Sumaré

INDSAT aponta que setor caminha para alcançar grau de excelência na cidade na avaliação de moradores  PÁGINA 06

GESTÃO LEITINHO EVITAR ENCHENTES

DIVULGAÇÃODIVULGAÇÃO

Desde o início de 2021, Nova Odessa vem recebendo inúmeras obras de grande re-
levância. A gestão do prefeito Cláudio Schooder (o Leitinho) viabilizou diversas me-
lhorias em todos os setores. A rede municipal de saúde, por exemplo, está passando 
por uma verdadeira “revolução”. A maior obra é a construção e montagem da UTI do 
HMNO (Hospital e Maternidade Municipal Dr Acílio Carreon Garcia).         PÁGINA 04

A Prefeitura de Monte Mor segue com trabalhos de desassoreamento dos córre-
gos Central e da Água Choca, no bairro Vila Farid Calil, em fase de conclusão do 
serviço, que além de retirar toneladas de sedimentos dos leitos, ainda tem alarga-
do as calhas em seu percurso, minimizando desta forma os efeitos de chuvas in-
tensas, que podem causar enchentes na região.                                                    PÁGINA 05

Um acidente deixou uma mulher gravemente ferida e outras duas com ferimentos leves na tarde desta quinta-feira (18), no qui-
lômetro 121, da Rodovia dos Bandeirantes, em Sumaré. O Helicóptero Águia da Polícia Militar foi mobilizado. Uma ambulância 
em que estava somente o condutor transitava no sentido a Hortolândia e por motivos a serem esclarecidos perdeu o controle da 
direção e atravessou o canteiro central, colidindo frontalmente com o veículo VW/Polo, que seguia na pista contrária.        PÁGINA 08

Saúde passa por ‘revolução’ 
com UTI e reforma do HMNO

40 CONTRATAÇÕES OBJETOS RECUPERADOS

DIVULGAÇÃODIVULGAÇÃO

O concurso público da Guarda Municipal de Hortolândia foi homologado nesta 
quarta-feira (17), pela banca organizadora SHDias e Consultoria. De acordo com 
o Departamento de Gestão de Pessoal da Secretaria de Administração, 40 candi-
datos aprovados no certame serão convocados a comparecerem na quinta-feira 
(25), ao HORTOFÁCIL para manifestação do interesse pela vaga.                    PÁGINA 05

Três homens foram presos e um adolescente apreendido depois que uma casa foi in-
vadida e furtada durante as férias dos moradores, em Sumaré. O grupo nega ter co-
metido o furto, mas foi flagrado com roupas, tênis e eletrônicos dentro de um carro 
que também foi levado do imóvel. O crime aconteceu na noite desta terça-feira (16) e 
as prisões foram feitas nesta quarta-feira (17), no bairro Planalto do Sol.           PÁGINA 09

Concurso da Guarda Municipal 
é homologado em Hortolândia

Bando é detido após invadir 
casa de moradores em férias

Monte Mor realiza novas ações de 
desassoreamento em córregos

EM SUMARÉ

A Câmara Municipal de 
Sumaré está analisando 
um projeto de lei de auto-
ria do vereador Alan Leal 
(Patriota) que propõe a 
criação do Programa Far-
mácia Veterinária Solidá-
ria. O projeto, que tramita 
na Câmara, se for aprova-
do irá para sanção do Exe-
cutivo. O projeto dispõe 
sobre a autorização ao Po-
der Executivo Municipal 
para instituir o Programa 
Farmácia Veterinária Soli-
dária em Sumaré. PÁGINA 03

Projeto de Lei 
cria Programa 
Farmácia 
Veterinária 
Solidária 

HOMEM É PRESO AO AGREDIR GRÁVIDA DE 8 MESES  PÁG. 09
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Já o total de policiais 
mortos durante o ser-
viço passaram de 18 

em 2020 para 4 e 6 nos dois 
anos seguintes, as meno-
res taxas já registradas na 
série histórica de mais de 
20 anos.

Na Nota Técnica sobre o Pro-
grama feita com o Instituto Sou da 
Paz, o coronel Robson Cabanas Du-
que informou que, além de reduzir 
a letalidade e a morte de policiais, 
o programa ajuda na formação de 
provas, que ajudam a condenar cri-
minosos pela gravação de imagem e 
som do local do crime em flagran-
te, além de aumentar o registro de 
ocorrências de violência domésti-
ca. Caem as denúncias e reclama-
ções contra policiais e a cultura de 
rua cede lugar às técnicas e práti-
cas ensinadas em treinamento, des-
critas em procedimentos operacio-
nais, aumentando a profissionali-
zação dos policiais. O treinamento 
pode ser aprimorado, com o uso das 
imagens nas salas de aula e moder-
nização do currículo das escolas de 
formação, entre outras vantagens.

Tamanhas eram as qua-
lidades e o apoio de insti-
tuições e organizações da 
sociedade paulista ao pro-
grama que o secretário de 
segurança de São Paulo, o 
capitão Guilherme Derri-
te, que entrou para a políti-

ca depois de ganhar fama como in-
fluencer bolsonarista, precisou re-
ver sua promessa de acabar com o 
projeto. Ele decidiu considerar os 
esforços e feitos de seus antigos su-
periores na corporação e assumiu 
prometendo ampliar o uso das câ-
meras. Os apelos populistas e a tra-
dição do enfrentamento, contudo, 
falaram mais alto.

A desistência começou a se tornar 
explícita depois da morte do soldado 
Patrick Bastos Reis, integrante das 
Rondas Ostensivas Tobias de Aguiar, 
assassinado a tiros no Guarujá. O 
governo colocou em prática a Ope-
ração Escudo, na Baixada Santista, 
que ganhou nas redes o apelido de 
Operação Vingança. A tradição da 
vingança policial é antiga. Em 1968, 
a morte de um policial em São Pau-
lo levou policiais a criarem o Esqua-

drão da Morte no estado, iniciativa 
propagada nos jornais da época du-
rante o enterro do agente.

Em 2006, depois dos ataques do 
Primeiro Comando da Capital a po-
liciais, foram registradas centenas 
de execuções ao longo da semana, 
que ficaram conhecidos como os 
Crimes de Maio e resultou na cria-
ção do grupo Mães de Maio, para 
cobrar apuração dos homicídios no 
período. São inúmeros e recorren-
tes os casos ao longo da história. A 
vingança, ao que parece, parece ser 
considerada por parte das tropas co-
mo um direito de guerra.

No caso da Operação Escudo, 
quarenta dias depois de iniciada, 
28 pessoas morreram. Diversos tes-
temunhos torturas e execuções nas 
ações foram dados à Ouvidoria. Mi-
nistério Público e defensoria pedi-
ram acesso as imagens das ações. 
Relatório da Humans Right Watch 
informou que apenas nove das 28 
mortes tiveram imagens enviadas 
ao MP. Defensoria Pública e a ONG 
Conectas entraram com ação na 
Justiça cobrando o uso de câmera 
nesse tipo de operação policial, mas 

não conseguiram decisão favorável.
Ainda no ano passado, medidas 

práticas passaram a ser tomadas pa-
ra que o programa fosse abandona-
do aos poucos. O governador pas-
sou a reduzir o orçamento e a abrir 
mão do compromisso com a redu-
ção da letalidade. No dia 2 de janei-
ro deste ano, Tarcísio de Freitas se 
sentiu à vontade para desacreditar 
o uso das câmeras em uma entre-
vista ao SP TV, sabotando e jogan-
do fora o esforço de três anos se-
guidos da PM paulista. “Qual a efe-
tividade das câmeras na seguran-
ça do cidadão? Nenhum”, ele disse 
na entrevista. Ao invés disso, pro-
meteu investir no aumento do efe-
tivo da polícia e dos equipamentos 
na capital, com mais cinco mil ho-
mens e 500 viaturas. Ele parece não 
ter prestado atenção na lição do Rio 
de Janeiro e na genealogia das milí-
cias. Quando os investimentos em 
homens e equipamentos são feitos 
em polícias com controles frágeis, 
que diminuem o compromisso nas 
ruas com as leis e a autoridade, o 
dinheiro pode acabar sendo usado 
para fortalecer e aumentar o crime.
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Governo de SP inicia desmonte do programa 
de câmeras nos uniformes de PMs (parte 02)

Asede da Organização das Na-
ções Unidas para Agricultu-
ra e Alimentação (FAO) em 

Roma foi o palco do World Food Fo-
rum (WFF), realizado entre os dias 
6 e 20 de outubro de 2023. O evento 
abrangeu três iniciativas simultâ-
neas: o WFF Global Youth Forum, 
o Hand-in-Hand (HIH) Initiative 
Investment Forum e o FAO Science 
and Innovation Forum (SIF) 2023, 
este último concentrado no tema da 
ciência e inovação para atender ao 
Objetivo de Desenvolvimento Sus-
tentável 13 – Ação Climática.

Lançado em 2021, o WFF Global 
Youth Forum é conduzido por jo-
vens e tem como propósito catali-
sar um movimento global que ca-
pacite jovens de todo o mundo a re-
modelar os sistemas agroalimenta-
res. Sua missão é contribuir para a 
realização dos Objetivos de Desen-
volvimento Sustentável (ODS) e as-
segurar um futuro alimentar mais 
sustentável para todos.

O World Food Forum 2023, com 
o tema A transformação dos siste-
mas agroalimentares acelera a ação 
climática, reuniu 6 mil participan-
tes presenciais e mais de 20 mil on-
-line. A presença de mais de 1.500 
crianças ao longo da semana enri-
queceu ainda mais o evento. Com 
mais de 400 eventos, incluindo ati-
vidades paralelas e exposições, o 
fórum se destacou como um es-
paço dinâmico e abrangente para 
discussões sobre a crucial interse-
ção entre a transformação dos sis-
temas agroalimentares e a urgên-
cia da ação climática.

Um aspecto notável do evento foi 
sua capacidade de conectar diver-
sos participantes, incluindo grupos 
de jovens, influenciadores digitais, 
empresas, instituições acadêmi-
cas, organizações sem fins lucra-
tivos, governos, mídia e o público 
em geral. Ficou evidente o esforço 
para engajar participantes dos mais 
diversos países e regiões do mun-
do e incentivar, particularmente, a 
presença feminina.

O Instituto Nacional de Ciência e 
Tecnologia (INCT) Combate à Fome 
foi representado no evento por duas 
integrantes: Sílvia Helena Galvão de 
Miranda, professora titular do De-
partamento de Economia, Adminis-
tração e Sociologia da Escola Supe-
rior de Agricultura Luiz de Queiroz 
(Esalq) da USP, e Ana Luiza Gomes 
Domingos, pós-doutoranda na Es-
cola de Artes, Ciências e Humani-
dades (EACH) da USP.

A docente Sílvia Miranda é pes-
quisadora do Centro de Estudos 
Avançados em Economia Aplicada, 
membro do Centro de Inteligência 
Artificial da USP – C4AI, no grupo 
Agribio, e integra o Programa de Pós-
-Graduação em Economia Aplicada 
da Esalq. Foi convidada a participar 
do SIF 2023, na qualidade de mem-
bro e coordenadora do Eixo Cadeia 
de Valor do INCT Combate à Fome, 
na sessão Strengthening Intergene-
rational Linkages and Interaction for 
Accelerated Science & Innovation.

Além de atuar como pós-douto-
randa na EACH, Ana Luiza integra 
a segunda coorte do Young Scien-
tists Group (2023-2025) do WFF des-
de abril de 2023. Nessa posição, a 
jovem cientista foi escolhida den-
tre outros 15 cientistas ao redor do 
mundo, destacando-se como a úni-
ca representante da região da Amé-
rica Latina e do Caribe. Ao longo do 
evento, Ana Luiza se destacou du-
rante a Cerimônia de Abertura, pro-
ferindo um discurso representativo 
em nome do grupo de jovens cien-
tistas. Além disso, desempenhou 
um papel fundamental no embasa-
mento técnico-científico da Assem-
bleia Regional da América Latina e 
Caribe, explorando como a agroeco-
logia pode impulsionar a transfor-
mação dos sistemas agroalimenta-
res na região.

Durante o evento, nos três fóruns, 
ficou patente, nas mais variadas ses-
sões, a premência de se identificar es-
tratégias para acelerar a inserção dos 
jovens pesquisadores na produção 
científica e na geração de inovações 
que permitam avançar mais rapida-
mente no enfrentamento de grandes 
desafios atuais. Dentre estes, destaca-
damente, seu engajamento e contri-
buições para a mitigação dos efeitos 
das mudanças climáticas, o comba-
te à fome, a inclusão social e o empo-
deramento feminino.

Questões relacionadas às ações 
de jovens para paisagens susten-
táveis, sistemas agroflorestais, in-
vestimentos para as próximas ge-
rações, a promoção de agricultu-
ra urbana e jardinagem para a nu-
trição e a agrobiodiversidade, re-
dução de desperdícios e outros te-
mas foram alvo de sessões especí-
ficas voltadas aos jovens.

Alguns casos de sucesso foram 
apresentados, de iniciativas com li-
deranças femininas, em países do 
norte da África e da África subsaa-
riana, bem como de países asiáti-
cos e latino-americanos, que evi-

denciam o poder de transformação 
das inovações quando se tem a vi-
são de adequá-las às demandas das 
comunidades para as quais são pro-
postas. O empoderamento feminino 
para promover o crescimento eco-
nômico e inclusão social não é mais 
apenas ilustrado pela bem-sucedida 
experiência do microcrédito imple-
mentada pelo Grameen Bank, sob a 
liderança do renomado economis-
ta Muhammad Yunus, em Bangla-
desh, Prêmio Nobel da Paz de 2006. 
As iniciativas de sucesso se multi-
plicam nas mais diversas regiões do 
mundo e variados setores, em ati-
vidades rurais e urbanas. Algumas 
dessas iniciativas foram comparti-
lhadas pelas suas lideranças femi-
ninas no evento da FAO.

Não apenas nessas iniciativas de 
empreendedorismo e de geração de 
inovações tecnológicas o papel da 
mulher foi evidenciado. O desafio 
da comunicação e interação inter-
geracional foi outro tema recorren-
te nas sessões dos fóruns já referi-
dos. Certamente, os jovens e as jo-
vens pesquisadoras que ora se for-
mam vêm ingressando no merca-
do de forma rápida, altamente ca-
pacitados, alguns com mais de um 
pós-doutorado em seus currículos, 
e munidos de conhecimentos e ins-
trumentos que, intelectual e tecno-
logicamente, lhes permitem avan-
çar no equacionamento dos proble-
mas mais urgentes para a sustenta-
bilidade do planeta e da vida.

Contudo, esses jovens encontram 
instituições, tanto em termos regu-
latórios quanto das estruturas ad-
ministrativas, hierárquicas, e aspec-
tos sociais e culturais que nem sem-
pre favorecem sua motivação e par-
ticipação ativa, dificultando a apro-
priação dessa capacidade para cum-
prir, por exemplo, com os ODS. Es-
truturas que ainda permitem a dis-
criminação da mulher no exercício 
de sua profissão, principalmente 
quando o mesmo se dá concomi-
tante à maternidade, ou que care-
cem de crédito e instrumentos que 
viabilizem e estimulem financeira-
mente o engajamento desses jovens 
na ciência e na geração tecnológica 
configuram um gargalo importante 
a ser vencido pela sociedade.

Para estimular o desenvolvimen-
to dos jovens cientistas e fortalecer 
a retenção desses profissionais no 
âmbito acadêmico, é viável adotar 
uma série de medidas que englo-
bam não apenas oferecer suporte 
na concepção de planos de carrei-

ra, mas também fomentar a intera-
ção com diversas áreas e grupos de 
pesquisa, tanto em âmbito nacio-
nal quanto internacional. Ainda, é 
essencial incentivar oportunidades 
de networking com diversos agen-
tes nos sistemas agroalimentares, 
contribuindo para uma abordagem 
mais abrangente e colaborativa na 
carreira desses profissionais.

Além disso, torna-se crucial de-
senvolver opções de financiamento 
direcionadas a profissionais no início 
de suas carreiras, proporcionando-
-lhes meios para avançar profissio-
nalmente. A promoção de progra-
mas de mentoria dentro de associa-
ções profissionais é igualmente fun-
damental. É essencial destacar a im-
portância de iniciativas direciona-
das, especialmente para mães cien-
tistas, como a Ana Luiza, que estão 
no início de suas trajetórias profis-
sionais. Isso contribuirá não apenas 
para a equidade de gênero, mas tam-
bém para o apoio específico neces-
sário para esse grupo, considerando 
suas circunstâncias únicas.

No Brasil, há numerosas inicia-
tivas que também podem ilustrar 
as contribuições da mulher no em-
preendedorismo e na ciência. Entre-
tanto, as barreiras culturais e insti-
tucionais ainda são presentes e sig-
nificativas. A universidade tem uma 
contribuição relevante e deve ser 
um exemplo para outros segmen-
tos da sociedade. Nesse sentido, po-
demos ressaltar a criação do Escri-
tório USP Mulheres, e o Programa 
Vem Saber, no campus de São Car-
los, entre outras ações em prol do 
empoderamento das mulheres e da 
motivação e inserção de jovens na 
carreira de cientistas.

Decisões de políticas públicas, na 
educação, ciência e tecnologia prin-
cipalmente, além do engajamento 
das empresas, são necessárias pa-
ra que, de fato, jovens talentosos e 
com potencial, principalmente as 
mulheres, encontrem na carreira 
científica os incentivos e ambien-
te adequados para que cresçam e 
produzam, e que, sobretudo, encon-
trem condições de bem-estar para 
si e suas famílias. Cabe ao sistema 
educacional e de ciência e tecnolo-
gia ampliar as oportunidades para 
que a sociedade seja capaz de, ge-
nuinamente, acolher e valorizar as 
capacidades de seus jovens.

Essas iniciativas combinadas po-
dem criar um ambiente propício pa-
ra o crescimento e sucesso dos jovens 
cientistas no campo agroalimentar.

‘World Food Forum’: a intergeracionalidade 
impulsiona a transformação agroalimentar
Ana Luiza Gomes Domingos é pós-doutoranda da Escola de Artes, Ciências 

e Humanidades (EACH) da USP/Jornal da USP Sílvia Helena Galvão de Miranda é professora da Escola Superior de Agricultura 
Luiz de Queiroz (Esalq) da USP/Jornal da USP
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Clima Região

Sol com algumas 
nuvens. Chove rápido 

durante o dia e à noite.

TEMPERATURA

Mínima 24 o    l    Máxima 33o

Bruno Paes Manso  é pesquisador do Núcleo de Estudos da Violência da USP/Jornal da USP/Jornal da USP



A Secretaria da Fazenda 
e Planejamento do Estado 
de São Paulo (Sefaz-SP) lo-
calizou ao menos três si-
tes fraudulentos que ten-
tam simular a identidade 
visual da Sefaz-SP e indu-
zir o proprietário ao erro, 
em uma tentativa de este-
lionato ao direcionar o pa-
gamento a terceiros. O ór-
gão está adotando as medi-
das cabíveis, inclusive com 

a comunicação dos fatos às 
autoridades policiais com o 
objetivo de retirar as referi-
das páginas do ar.

Os proprietários de veí-
culos licenciados no Estado 
de São Paulo que estão que-
rendo quitar o Imposto So-
bre Propriedade de Veícu-
los Automotores (IPVA) de 
2024 precisam estar atentos 
na hora de realizar o paga-
mento. A Sefaz-SP reforça 
que os canais oficiais para 
a obtenção de informações 
sobre o imposto são a pági-

na do IPVA e a rede bancá-
ria credenciada.

Para efetuar o paga-
mento do IPVA 2024, bas-
ta o contribuinte utilizar o 
número do RENAVAM (Re-
gistro Nacional de Veículo 
Automotor). É possível efe-
tuar o pela internet ou dé-
bito agendado, nos termi-
nais de autoatendimento 
ou outros canais oferecidos 
pela instituição bancária.

Também é possível reali-
zar o pagamento em casas 
lotéricas e com cartão de 

crédito, nas empresas cre-
denciadas à Secretaria da 
Fazenda e Planejamento. 
As operadoras financeiras 
conveniadas têm autono-
mia para definir o núme-
ro de parcelas e adequar a 
melhor negociação com o 
contribuinte.

A partir de agora tam-
bém é possível realizar o 
pagamento via Pix. Para 
isso, é necessário acessar 
a página do IPVA no por-
tal da Sefaz-SP, informar 
os dados do veículo e ge-

rar um QR code, que servi-
rá para o pagamento. O QR 
code Pix tem validade de 
15 minutos, após o qual ex-
pira. Não tendo sido pago, 
será necessário emitir um 
novo QR code (sempre pe-
lo site da Sefaz-SP). Na te-
la do QR code, há um con-
tador temporal de “tempo 
restante” indicando quan-
do o código expirará. Ao 
ler o QR code com o apli-
cativo de banco ou insti-
tuição de pagamento, apa-
recerá a informação de que 

o pagamento é destinado 
à “Secretaria da Fazenda e 
Planejamento”, sob o CNPJ 
46.377.222/0003-90 em 
conta do Banco do Brasil.

A Sefaz-SP reforça que as 
páginas verdadeiras para 
informações do IPVA 2024 
e da geração do QR code 
para pagamentos PIX es-
tão no domínio sp.gov.br. 
Para mais informações, os 
proprietários dos veículos 
podem entrar em contato 
com a Secretaria pelo ca-
nal Fale Conosco.

Secretaria da Fazenda do Estado alerta sobre 
sites fraudulentos no pagamento de IPVA

ESTELIONATO
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Monte Mor 
realiza ações de 
desassoreamento 
em córregosCIDADES

No mês da campanha Ja-
neiro Branco, voltada pa-
ra a saúde mental, o bem-
-estar emocional foi tema 
de duas palestras ministra-
das para os alunos do Cur-
so Técnico de Enfermagem, 
do Grau Técnico Sumaré. 
As palestras foram reali-
zadas pela jovem escrito-
ra Ana Clara Lima da Silva. 
Ana tem 17 anos, venceu a 
depressão e é exemplo da 
superação da doença.

“Apesar da pouca idade, 
Ana Clara tem muita resi-
liência e força. Como es-

Jovem de Sumaré supera depressão 
e inspira alunos de Enfermagem

Ana Clara, autora do livro Almas de Vidro, realizou 
palestra sobre a importância da saúde mental

JANEIRO BRANCO

DIVULGAÇÃO

Proposta em tramitação na 
Casa de Leis sumareense é de 
autoria do vereador Alan Leal
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Projeto proporciona medicamentos e 
produtos veterinários para tutores de 
animais de baixa renda; vereador diz 
que programa reduzirá abandono

A Câmara Municipal de 
Sumaré está analisando 
um projeto de lei de autoria 
do vereador Alan Leal (Pa-
triota) que propõe a criação 
do Programa Farmácia Ve-
terinária Solidária. O proje-
to, que tramita na Câma-
ra, se for aprovado irá para 
sanção do Executivo.

O projeto dispõe sobre a 
autorização ao Poder Exe-
cutivo Municipal para ins-
tituir o Programa Farmácia 
Veterinária Solidária em 
Sumaré, com o intuito de 
receber doações, realizar 
a coleta, reaproveitamento, 
seleção, armazenamento, 
distribuição gratuita, des-
tinação correta e descarte 
adequado de produtos de 
uso veterinário.

Segundo o texto do pro-
jeto, produtos de uso vete-
rinário são considerados 
todas as substâncias quí-
micas, biológicas, biotec-

nológicas ou preparações 
manufaturadas destina-
das à prevenção, diagnós-
tico, cura ou tratamento 
das doenças dos animais. O 
programa visa receber doa-
ções da população, clínicas 
veterinárias, profissionais 
veterinários, empresas far-
macêuticas e veterinárias, 
bem como produtos prove-
nientes de apreensões por 
órgãos públicos e termos de 
ajuste de conduta ou deci-
sões judiciais.

Os produtos recebidos 
pelo programa serão dis-
tribuídos gratuitamente, 
mediante avaliação da in-
tegridade física, qualida-
de e condições de valida-
de. A prescrição obrigató-
ria de médico veterinário 
será necessária, e a apre-
sentação da receita vete-
rinária, devidamente assi-
nada e registrada no Con-
selho Regional de Medici-
na Veterinária, será obri-
gatória para a obtenção 
dos produtos.

O Programa Farmácia 
Veterinária Solidária be-
neficiará famílias de bai-
xa renda, protetores de ani-
mais, organizações não go-
vernamentais (ONGs) vol-
tadas para o cuidado com 
animais, animais sob os 
cuidados do Departamen-
to de Proteção e Bem Es-
tar Animal de Sumaré, e 

demais beneficiários que 
comprovarem a real neces-
sidade perante o órgão mu-
nicipal responsável.

O projeto proíbe a comer-
cialização dos produtos ve-
terinários doados, não per-
mite a dispensação de pro-
dutos não registrados no 
Ministério da Agricultura, 
Pecuária e Abastecimento, 

exceto os isentos de regis-
tro, e prevê a possibilida-
de de celebração de convê-
nios com órgãos e empresas 
públicas ou privadas para a 
execução da lei.

A proposta também su-
gere a realização de cam-
panhas de conscientização 
e doação, buscando sensibi-
lizar a população, autorida-

des, meios de comunicação, 
fabricantes, entre outros.

“Este projeto de lei vi-
sa a criação do Programa 
“Farmácia Veterinária So-
lidária” em Sumaré, com o 
propósito de proporcionar 
medicamentos e produtos 
veterinários para tutores 
de animais de estimação 
de baixa renda, protetores 
e instituições em prol da 
causa animal. A iniciati-
va busca aliviar a carga fi-
nanceira das famílias que 
lutam para cuidar adequa-
damente de seus animais 
de estimação, garantin-
do que eles tenham aces-
so a tratamentos e medi-
camentos necessários. O 
programa também promo-
verá parcerias com profis-
sionais da área veteriná-
ria e entidades de prote-
ção animal para a realiza-
ção de campanhas educa-
tivas, conscientização so-
bre a saúde dos animais e 
a promoção de práticas de 
cuidado responsável”, diz.

“A “Farmácia Veteriná-
ria Solidária” é um pas-
so importante em direção 
à promoção do bem-estar 
dos animais e à redução do 
abandono, pois torna mais 
acessível o tratamento e cui-
dado adequado”, completa.

Câmara de Sumaré analisa projeto que 
cria Farmácia Veterinária Solidária
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tamos no mês do Janeiro 
Branco, a ideia era trazer 
para os nossos alunos uma 
história que pudesse inspi-
rá-los na vida pessoal e tam-
bém profissional”, comen-
tou Adriana Guerra, gesto-
ra do Grau Técnico Sumaré.

Ana contou sua história 
com a depressão, desde o 
diagnóstico até a supera-
ção da doença. Nessa jor-
nada, contou com o apoio 
dos pais e o suporte profis-
sional, além de pequenas 
mudanças de hábitos, co-
mo alimentação e prática 
de exercícios físicos.

Mas a escrita teve papel 
fundamental. “Comecei a 
fazer textos motivacionais 
e depois decidi escrever um 
livro. Só tinha um celular 
meio velho, com a bateria 
viciada, mas foi ali que o 
meu livro começou a ga-

nhar forma”, conta. O livro 
“Almas de Vidro” foi lança-
do em 2022. “Transformei 
minha dor no meu maior 
propósito”, comemora.

Durante toda a palestra, 
Ana interagiu com os alu-
nos, reforçou mensagens 
positivas e autografou seu 
livro. “Dentro de cada um 
de vocês tem uma luz, uma 
essência. Não permita que 
essa luz se apague. Às ve-
zes ela pode parecer mais 
franca, mas não permita 
que ela se apague”, disse.

A história da jovem me-
xeu com os alunos e pro-
fessores. “Fiquei emociona-
da. Depressão é uma doen-
ça grave e precisamos estar 
preparados para lidar com 
pacientes nesta situação”, 
comentou Michele Olivei-
ra, aluno do Curso Técni-
co de Enfermagem.
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Em três anos, foram reformados o 1º 
piso do Ambulatório de Especialidades, 
a Clínica Médica (de internação) e a 
Central de Ambulâncias 192

Desde o início de 2021, 
Nova Odessa vem rece-
bendo inúmeras obras de 
grande relevância. A ges-
tão do prefeito Cláudio José 
Schooder, o Leitinho (PSD), 
viabilizou diversas melho-
rias em todos os setores – 
da educação e do desenvol-
vimento econômico à segu-
rança e à saúde. A rede mu-
nicipal de saúde, por exem-
plo, está passando por uma 
verdadeira “revolução”.

A maior obra é a cons-
trução e montagem da UTI 
(Unidade de Terapia Inten-
siva) do HMNO (Hospital 
e Maternidade Municipal 
Dr Acílio Carreon Garcia). 
Outras benfeitorias a serem 
destacadas são a construção 
do Cresam (Centro de Refe-
rência para Saúde da Mu-
lher), no Jardim São Jorge, e 
do DBEA (Departamento de 
Bem-Estar Animal), na Ave-
nida Brasil. Estas três obras 
estão em fase adiantada.

Além destas obras, foi 
montado o PAM (Pronto 
Atendimento Municipal) 
do Jardim Alvorada – que 
atende casos de urgência 
sem necessidade de agen-
damento, sete dias por se-
mana –, iniciada a primeira 
grande reforma da história 

do Hospital Municipal e as 
reformas ou ampliações de 
várias UBSs (Unidades Bá-
sicas de Saúde), como a do 
Centro, por exemplo.

UTI E RECEPÇÃO 
“A cidade já está com 

quase 70 mil habitantes e 
merece este suporte avan-
çado. A prioridade no meu 
plano de governo era via-
bilizar uma UTI, o que nós 
conseguimos graças à par-
ceria com um empreende-
dor, uma contrapartida ao 
município”, justificou o 
prefeito Leitinho.

A obra civil não gera cus-
tos aos cofres públicos mu-
nicipais: a construção do 
anexo está sendo realizada 
via acordo de contraparti-
das firmado com a Midas 
Incorporadora e Adminis-
tradora Ltda, atuante há 
décadas no mercado imo-
biliário e no ramo da Cons-
trução Civil na cidade.

Já a nova recepção do 
Hospital e Maternida-
de Municipal, totalmente 
modernizada, foi reaberta 
ao público no dia 20 de de-
zembro. Além de rampas 
de acessibilidade nas calça-
das, toaletes acessíveis, en-
tre outras melhorias, o pré-
dio ganhou uma entrada 
asfaltada para embarque e 
desembarque de pacientes 

que chegam de carro. Tra-
ta-se de mais uma etapa da 
reforma – iniciada em maio 
do ano passado –, na qual o 
Município investe mais de 
R$ 3 milhões. A obra acon-
tece gradativamente.

Além disso, nos últimos 
três anos, foram reforma-
dos o 1º piso do Ambula-
tório de Especialidades, a 
Clínica Médica (de inter-
nação) e a Central de Am-
bulâncias 192. Outras me-
lhorias no complexo hospi-
talar são a recuperação do 

telhado, a reforma da cozi-
nha e a troca e moderniza-
ção de toda a rede elétrica. 
A obra inclui a substituição 
do transformador de maior 
capacidade para atender a 
futura UTI e até 40 apare-
lhos de ar-condicionado.

Buscando modernizar e 
com foco na sustentabilida-
de energética, a atual ges-
tão municipal viabilizou por 
meio de parceria com a con-
cessionária CPFL Paulista, o 
sistema de energia fotovol-
taica (solar) do HMNO. Já 

nas UBSs 5 (do Jardim Al-
vorada) e 7 (do Jardim Nossa 
Senhora de Fátima) os equi-
pamentos foram instalados 
pela empresa UTE Paulínia 
Verde. O sistema represen-
ta uma economia de até 80% 
da fatura no período de ou-
tono/inverno, podendo che-
gar a até 95% da fatura na 
primavera/verão.

Por fim, mais recente-
mente, em dezembro, foi 
inaugurado o CRI (Centro 
de Referência em Infecto-
logia). A nova unidade cen-

traliza praticamente todos 
os atendimentos e acompa-
nhamentos dos pacientes 
com doenças infectoconta-
giosas e oferece consultas 
com médicos infectologistas 
e Enfermagem, testes rápi-
dos, atendimento farmacêu-
tico especializado, dispensa 
de medicamentos gratuitos 
para estas doenças e trata-
mento em geral. O CRI fica 
na Rua 1º de Janeiro, nº 280, 
no Centro da cidade. O aten-
dimento vai das 7h às 16h, 
de segunda a sexta-feira.

Construção e montagem da UTI é a maior obra já feita no Hospital Municipal de Nova Odessa

Saúde passa por ‘revolução’ com UTI 
e reforma do Hospital de Nova Odessa

DIVULGAÇÃO

A lista de material esco-
lar costuma ser extensa, 
além dos itens de pape-
laria, mochilas, lanchei-
ras e calçados também 
fazem parte do checklist 
de volta às aulas. Para fa-
cilitar as compras, nada 
melhor do que concentrar 
tudo em um único local. 
No Shopping ParkCity Su-

maré, as lojas estão pre-
paradas para atender os 
pais com muita varieda-
de de produtos, marcas e 
modelos.

Gisele Alvares, Coorde-
nadora de Marketing do 
Shopping ParkCity Suma-
ré, explica que os lojistas 
reforçaram os estoques pa-
ra receber o público nesse 
período de volta às aulas. 
As vitrines estão repletas 
de novidades.

Entre as lojas que ofere-
cem itens de material es-
colar, mochilas, calçados e 
itens eletrônicos, como cal-
culadoras e tablets, essen-
ciais para os estudos, es-
tão a Kalunga, Americanas, 
Lumiale Presentes, Zanini 
Kids, Savegnago, Casa do 
Xerox, Radical Vest, Kings 
Sneakers, World Tennis, 
Ophicina Foot Wear, Ame-
rican Shoes, Renner, Ria-
chuelo, The Store Tecnolo-

gia, Campinas Celulares, 
GMC Eletrônicos e Aces-
sórios, entre outras.

“No Shopping ParkCity 
Sumaré, os clientes con-
tam com diversas lojas e 
um amplo mix de produ-
tos que facilitam a esco-
lha e compra do material 
escolar com muita como-
didade e conforto”, ressalta 
Leila Dada, Coordenadora 
de Administração Geral da 
AD Shopping.

Shopping ParkCity Sumaré tem mix 
para compra de material escolar

Lojistas reforçaram estoques para o período de volta às aulas

VOLTA ÀS AULAS
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EMENDAS IMPOSITIVAS POR VEREADOR

O concurso público da 
Guarda Municipal de Hor-
tolândia foi homologa-
do nesta quarta-feira (17), 
pela banca organizadora 
SHDias e Consultoria. De 
acordo com o Departa-
mento de Gestão de Pes-
soal da Secretaria de Ad-
ministração, 40 candida-
tos aprovados no certame 
serão convocados a com-
parecerem na quinta-fei-
ra (25), ao HORTOFÁCIL, 
localizado na rua Argoli-
no de Moraes, nº 405, na 
Vila São Francisco, para 
manifestação do interesse 
pela vaga e agendamento 
dos exames necessários. A 
convocação dos candida-
tos aprovados será publi-
cada no Diário Oficial da 
Prefeitura de Hortolândia 
nesta sexta-feira (19). O au-
mento do efetivo da Guar-
da Municipal de Hortolân-
dia atende às diretrizes do 
Novo PIC (Programa de In-
centivo ao Crescimento).

Entre os documentos ne-
cessários para prosseguir 
nas próximas fases, os can-
didatos aprovados partici-
parão do processo de exa-
me admissional, avaliação 
psicológica por profissional 
credenciado na Polícia Fe-
deral e teste toxicológico, 
que serão agendados pela 
Prefeitura. Além disso, os 
aprovados serão submeti-
dos ao processo de investi-
gação social, etapa que exa-
mina a vida pregressa dos 

candidatos sobre antece-
dentes criminais, relacio-
namentos interpessoais e 
comportamento social. Os 
candidatos aprovados de-
vem comprovar Ensino Mé-
dio completo, possuir CNH 
(Carteira Nacional de Ha-
bilitação) na categoria “B”, 
além de terem altura míni-
ma de 1,65 metro para am-
bos os sexos. Após aprova-
ção nas duas fases da se-
leção, os candidatos se-
rão empossados no cargo 
e participarão do Progra-
ma Avançado de Capacita-
ção da Guarda Municipal.

Além do aumento do efe-
tivo da Guarda Municipal, 
o prefeito de Hortolândia, 
José Nazareno Zezé Gomes 
(Republicanos), destaca ou-
tras medidas adotadas no 
âmbito da Segurança Públi-
ca no município. “Nosso go-
verno vem realizando uma 

série de ações voltadas dire-
tamente à Segurança Públi-
ca. Trocamos toda a ilumi-
nação pública por lâmpadas 
LED, o que aumenta a lumi-
nosidade, garantindo maior 
segurança para motoristas 
e pedestres. Instalamos as 
câmeras de monitoramen-
to inteligente, os novos por-
tais e, em breve, construire-
mos um novo portal no Cor-
redor Metropolitano, região 
do Parque Peron. Renova-
mos a frota de viaturas, ad-
quirimos armamentos de 
grosso calibre, implanta-
mos o canil da guarda, en-
tre outras ações em benefí-
cio da segurança. Além dis-
so, cobramos sistematica-
mente o Governo do Esta-
do para que aumente o efe-
tivo da Polícia Militar e da 
Polícia Civil. Com a união 
de esforços é possível avan-
çar, garantindo uma cidade 

mais segura para todos”, en-
fatiza Zezé Gomes.

Realizado concomitan-
temente com o certame pa-
ra contratação de agentes 
de políticas sociais e médi-
cos e professores de diver-
sas especialidades, o con-
curso da Guarda Municipal 
de Hortolândia apresentou 
uma das maiores concor-
rências, com uma relação 
de 159 candidatos por vaga. 
Os aprovados ingressarão 
na carreira na categoria Es-
pecialidade 4ª Classe e con-
tarão com um vencimen-
to inicial de R$ 3.424,52 pa-
ra uma jornada de 200 ho-
ras mensais. A Prefeitura de 
Hortolândia salienta que, 
além dos 40 primeiros can-
didatos convocados, outros 
candidatos aprovados pode-
rão ser chamados conforme 
surgirem vagas decorrentes 
de aposentadorias.

Concurso da GM de Hortolândia é 
homologado e 40 serão convocados

Aprovados contarão com salário inicial de R$ 3.424,52 para uma jornada de 200 horas/mês

DIVULGAÇÃO

APROVADOS

O orçamento de 2024 
para Paulínia inclui 113 
emendas impositivas nas 
áreas de saúde, educação, 
lazer e esporte, entre ou-
tros setores. As demandas 
foram definidas pelos 15 
vereadores da cidade e, por 
lei, devem ser cumpridas 
pelo governo municipal.

O Legislativo tem o po-
der de definir para onde 
vai 0,5% da receita cor-
rente líquida do muni-
cípio. Em 2024, a Prefei-
tura é obrigada a sepa-
rar aproximadamente R$ 

9,3 milhões do orçamen-
to anual para atender as 
prioridades escolhidas. 
Cada vereador apontou 
o destino de R$ 623 mil, 
sendo que metade desse 
valor é encaminhado pa-
ra Saúde e Educação (25% 
para cada área).

As emendas impositivas 
foram incorporadas na Lei 
Orgânica de Paulínia (es-
pécie de Constituição mu-
nicipal) em 2017, com base 
em experiência semelhan-
te na cidade de Santos. So-
mente argumentos técni-
cos podem fazer a Prefei-
tura deixar de atender as 
emendas impositivas.

Câmara de Paulínia  
destina R$ 9,3 mi em 
emendas impositivas

ORÇAMENTO 2024 

Orçamento inclui 113 emendas nas áreas 
de saúde, educação, esporte, entre outras
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Acidente com 
ambulância deixa 
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Além de retirar toneladas de 
sedimentos dos leitos dos córregos 
Central e da Água Choca, ação tem 
alargado as calhas em seu percurso

A Prefeitura de Mon-
te Mor segue com traba-
lhos de desassoreamento 
dos córregos Central e da 
Água Choca, no bairro Vi-
la Farid Calil, em fase de 
conclusão do serviço, que 
além de retirar toneladas 
de sedimentos dos leitos, 
ainda tem alargado as ca-
lhas em seu percurso, mi-
nimizando desta forma os 
efeitos de chuvas intensas, 
que podem causar enchen-
tes na região.

Os trabalhos nesta quin-
ta-feira (18) receberam a vi-
sita técnica do secretário de 
Meio Ambiente e Agricul-
tura de Monte Mor, Claudi-
nei Rodrigues, acompanha-
do pelo secretário de Plane-
jamento e Obras, Maurício 
Guimarães.

Segundo o secretário de 
Meio Ambiente e Agricul-
tura de Monte Mor, Claudi-
nei Rodrigues, os serviços 

estão compreendendo toda 
a extensão dos dois córre-
gos, até o rio Capivari, que 
atravessa Monte Mor. “O 
desassoreamento efetua-
do no município tem cum-
prido com a preocupação 
de garantir uma cidade me-
lhor e mais segura para a 
população”, mencionou o 
secretário Rodrigues.

Ainda segundo o secre-
tário Rodrigues, a previsão 
é de que muito em breve se 
inicie a ação no próprio rio 
Capivari, no trecho que per-
meia Monte Mor. “A equipe 
técnica da pasta, em con-
junto com o prefeito Edi-
valdo Brischi, tem manti-
do as tratativas contínuas 
junto aos representantes 
do DAEE, para que as ativi-

dades aconteçam o quan-
to antes para atender com 
a maior agilidade possível 
os munícipes”, completou o 
secretário Rodrigues.

Segundo informações 
da Secretaria de Meio Am-

biente de Monte Mor, as 
próximas fases da ação se 
concentram no trecho do 
rio Capivari, e o municí-
pio já realizou o pedido de 
utilização do equipamen-
to com melhor eficiência 

nos trabalhos, que realiza a 
operação em cima de uma 
balsa dentro do rio (embar-
cado), e que outras 4 cida-
des da região solicitaram o 
mesmo equipamento.

O desassoreamento em 

Monte Mor vem ocorrendo 
pelo programa do Gover-
no do Estado de São Paulo 
implementado pelo DAEE 
(Departamento de Águas 
e Energia Elétrica), o Pro-
grama Rios Vivos.

Próximas fases da ação se concentram no trecho do rio Capivari

Monte Mor prossegue com trabalhos 
de desassoreamento em dois córregos 

DIVULGAÇÃO

Da Redação  l  HORTOLÂNDIA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Da Redação  l  MONTE MOR
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Operação deve 
minimizar efeitos 

de chuvas intensas, 
que podem causar 

enchentes 
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INDSAT aponta que 85,2% dos 
moradores de Hortolândia aprovam 
setor, que se aproxima do grau de 
excelência no sistema de avaliação; 
município projeta ampliação de ações

A Iluminação pública de 
Hortolândia atingiu uma 
pontuação recorde de 797 
pontos na última pesquisa 
realizada pela INDSAT (In-
dicadores de Satisfação dos 
Serviços Públicos), se con-
solidando como o segundo 
serviço público mais bem 
avaliado na cidade. Os re-
sultados, que consideram 
a opinião de 400 morado-
res maiores de 16 anos, re-
fletem a evolução do setor 
nos últimos meses. Atual-
mente, 85,2% dos morado-
res aprovam o serviço local.

A Iluminação pública de 
Hortolândia alcançou sua 
melhor pontuação nos úl-
timos três anos, apresen-
tando um aumento de 13 
pontos em relação à pes-
quisa anterior, que regis-
trou 784 pontos. Tal desem-
penho coloca o serviço em 
posição de destaque, supe-
rando a média do agrupa-
mento de cidades médias, 
que é de 720 pontos.

O serviço de iluminação 
pública da cidade se apro-
xima do grau de excelência 
da INDSAT, atribuído a ser-
viços que alcançam a mar-
ca de 800 pontos ou mais.

Em termos de aprova-
ção, 85,2% dos moradores 

de Hortolândia afirmaram 
aprovar a iluminação pú-
blica, percentual superior 
em comparação com o ano 
anterior. O índice de ótimo 
e bom representa 18,3% e 
66,8%, respectivamente. 
A rejeição também dimi-
nuiu, atingindo 3,3% no fi-
nal de 2023. As avaliações 
negativas, que englobam 
ruim e péssimo, totaliza-
ram 1,8% e 1,5%, respecti-
vamente, marcando o me-
nor resultado entre os anos 
de 2022 e 2023.

A iluminação pública de 
Hortolândia é impulsionada 
por iniciativas de eficiência 
energética, sendo totalmen-
te composta por lâmpadas 
de LED. Além disso, a cida-
de investiu na instalação de 
21 usinas solares.

AÇÕES
Em dezembro, a Prefei-

tura informou a instala-
ção de usinas fotovoltaicas 
em prédios públicos, como 
nas EMEFs (Escolas Munici-
pais de Ensino Fundamen-
tal) Caio Fernando Gomes 
Pereira, Jardim Boa Espe-
rança José Roque de Mou-
ra e Professora Maria Célia 
Cabral do Amaral. A coloca-
ção das placas solares inte-
gra o Programa de Eficiên-
cia Energética, lançado pe-
la Prefeitura. O lançamen-

to contou com a participa-
ção do ministro de Minas e 
Energia, Alexandre Silveira.

O programa é uma ini-
ciativa pioneira da Prefei-
tura e servirá de referên-
cia para o Governo Fede-
ral, que também pretende 
implantá-lo no país. Uma 
das primeiras ações já con-
cluídas pelo programa foi a 
implantação de iluminação 
em LED na cidade, contro-
lado por um sistema inteli-
gente de telegestão.

Outra ação do programa 
que já está em andamento 
é a instalação de 21 usinas 

fotovoltaicas que vão gerar 
uma economia de R$ 4 mi-
lhões à Hortolândia. Com a 
implantação do programa e 
das usinas, a meta da Pre-
feitura é tornar o município 
referência nacional no uso 
de energia limpa.

De acordo com a Secre-
taria Municipal de Planeja-
mento Urbano e Gestão Es-
tratégica, as 21 usinas serão 
instaladas em escolas, uni-
dades de saúde, ginásios, 
dentre outros prédios pú-
blicos. A energia gerada pe-
las usinas equivalerá a 80% 
do consumo dos 199 pré-

dios públicos do município.
Já estão em funciona-

mento as usinas no novo 
Paço Municipal, no Hos-
pital Municipal Mario Co-
vas e na UPA (Unidade de 
Pronto Atendimento) No-
va Hortolândia.

Também está prevista a 
instalação de placas solares 
no prédio da Secretaria de 
Serviços Urbanos. De acor-
do com a Secretaria Muni-
cipal de Planejamento Ur-
bano e Gestão Estratégi-
ca, até este mês deverão ser 
implantadas usinas fotovol-
taicas em mais três escolas 

municipais, duas unidades 
de saúde e dois ginásios es-
portivos. Já para maio de 
2024 está prevista a insta-
lação de uma usina no Cen-
tro de Eventos, a ser cons-
truído embaixo da Ponte da 
Esperança (Ponte Estaiada).

O Programa de Eficiência 
Energética de Hortolândia 
também prevê mais ações. 
Uma delas é a elaboração de 
um estudo e um projeto de 
modernização dos prédios 
públicos por meio da troca 
de equipamentos de ilumi-
nação e climatização que 
utilizem menos energia.

Usinas já estão em funcionamento em prédios públicos como novo Paço, Hospital Municipal e UPA

Iluminação pública de Hortolândia 
atinge pontuação recorde, diz pesquisa

DIVULGAÇÃO

O Governo de São Pau-
lo avança na geração de 
energia limpa e renová-
vel com a implantação da 
maior usina solar flutuante 
do país. Nesta quarta-feira 
(17), o governador Tarcísio 
de Freitas (Republicanos) 
entregou a primeira eta-
pa de implantação da Usi-
na Fotovoltaica Flutuante 
(UFF Araucária), na repre-
sa Billings, na capital. Com 
10,5 mil placas sobre a lâ-
mina d’água e investimento 
inicial de R$ 30 milhões, a 
planta tem capacidade pa-
ra produzir até 10 GWh por 
ano a partir da matriz solar, 
o equivalente ao consumo 

de 4 mil residências.
“O projeto é muito in-

teressante porque a gen-
te está aproveitando o es-
pelho d’água para gerar 
energia, temos a primei-
ra usina fotovoltaica f lu-
tuante que vai gerar ener-
gia comercialmente no 
Brasil. É um exemplo que 
veio para ficar e temos que 
usar esse potencial para 
gerar energia limpa, bara-
ta e acessível. É mais um 
passo na nossa política 
energética de sustentabi-
lidade”, afirmou o gover-
nador Tarcísio de Freitas.

A cerimônia também te-
ve a participação da secre-
tária de Meio Ambiente, In-
fraestrutura e Logística, Na-
tália Resende, dos presiden-

tes da Assembleia Legislati-
va do Estado, André do Pra-
do, e da Câmara Municipal 
de São Paulo, Milton Leite, 
e do prefeito da capital, Ri-
cardo Nunes, além de au-
toridades estaduais e mu-
nicipais e gestores da Emae 
(Empresa Metropolitana de 
Águas e Energia).

A usina é um dos princi-
pais projetos de desenvolvi-
mento de energia sustentá-
vel em São Paulo e foi im-
plementada sob coordena-
ção da Secretaria de Meio 
Ambiente, Infraestrutura 
e Logística. A conclusão es-
tá prevista para o final de 
2025, com a entrega de ou-
tros 75 MW de energia re-
novável e investimento de 
R$ 450 milhões.

“Esta usina é a concreti-
zação do que estamos per-
seguindo no Estado de São 
Paulo em relação à ener-
gia limpa, transição ener-
gética e descarbonização. 
Nosso plano de energia tem 
um horizonte até 2050 e, só 
no ano passado, prospecta-
mos mais de R$ 20 bilhões 
em projetos de energia que 
olham a economia circu-
lar. Isto significa usar ener-
gia limpa para levar presta-
ção de serviço de qualida-
de aliada ao meio ambien-
te e ao que, de fato, signifi-
ca sustentabilidade”, afir-
mou Natália Resende.

A usina possui 7 MW de 
potência instalada, com 5 
MW de potência de conexão 
e painéis fotovoltaicos ins-

talados sobre flutuadores de 
polietileno de alta densida-
de. A geração de energia se-
rá iniciada imediatamente 
após emissão da licença de 
operação pela Cetesb (Com-
panhia Ambiental do Esta-
do de São Paulo).

A planta será a maior 
do país a operar comer-
cialmente na modalida-
de Geração Distribuída, 
com geradores localiza-
dos próximos aos centros 
de consumo. A produção 
da planta será abatida do 
consumo de energia elé-
trica dos clientes da usi-
na, por meio de compen-
sação nas contas de luz.

Em dois meses, a im-
plementação da usina ge-
rou cerca de 200 empre-

gos. Em comparação com 
a área total da Billings, o 
espaço ocupado pela usi-
na na superfície da repre-
sa é menor que 0,1%, com 
baixo impacto ambiental 
de instalação no local.

“Esse é um projeto gran-
dioso, que alavanca o se-
tor fotovoltaico sobre lâmi-
nas d’água. Somente nessa 
primeira fase, foram gera-
dos 80 empregos diretos e 
aproximadamente 120 em-
pregos indiretos pelas em-
presas fornecedoras. A pre-
visão para os próximos dois 
anos é de muito trabalho 
com a instalação de mais 
plantas. Estamos 100% en-
gajados nesse objetivo”, 
afirmou o diretor-presiden-
te da Emae, Marcio Rea.

Estado apresenta maior usina solar flutuante do país

Tecnologia contribui para desenvolvimento de matriz elétrica mais limpa e renovável

NA BILLINGS

DIVULGAÇÃO

Da Redação  l  REGIÃO
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Paulo Medina  l  HORTOLÂNDIA
paulo.medina@tribunaliberal.com.br

CONVOCAÇÃO PARA ELEIÇÃO SINDICAL
A Presidente do SINDSMOR – Sindicato dos Trabalhadores dos Serviços Públicos Munici-

pais do Poder Executivo e Legislativo, Administração Direta e Indireta do Município de Mon-
te Mor, CNPJ 11.675.091/001-81,no uso de suas atribuições estatutárias, convoca todos os as-
sociados em dia com suas obrigações sociais e aptos a votar, para Eleição Sindical, nos termos 
do Estatuto Social, ficando aberto o prazo para registro de chapas por 03 (três) dias, encer-
rando – se às 16h00m horas do dia 29 de janeiro, no horário das 10h00m às 16h00m, na Se-
cretaria do Sindicato em sua sede na Rua Afonso Milan, 74, CEP 13.190-652, Jardim Guanaba-
ra, Monte Mor - SP, na presença da Comissão Eleitoral. O prazo para impugnação das candi-
daturas será aberto por cinco (05) dias logo após a Comissão Eleitoral publicar a relação no-
minal das chapas registradas. A eleição será realizada para composição da Diretoria Executi-
va e Suplente do Conselho Fiscal e Suplente para exercerem o mandato relativo ao quadriê-
nio no período de 21/04/2024 a 21/04/2028. A eleição será realizada nos dias 20 e 21 de mar-
ço de 2024, nos locais e horário a critério da Comissão Eleitoral publicado em Edital com có-
pia afixada no mural do Sindicato. Não obtido o quórum estatutário, uma nova eleição será 
realizada, no dia 20 e 21 de abril de 2024, nos termos do Art.76 do Estatuto Social. 

Monte Mor, 19 de janeiro de 2024. 

Márcia Maria Muniz Aparecido (Presidente do SINDSMOR)



ATIVIDADE ESPORTIVA

Parceria com Sesc traz um dia de 
aula da modalidade para Hortolândia; 
evento será no Parque Socioambiental 
Lago da Fé, a partir das 10 horas

A parceria entre Prefei-
tura e o Sesc (Serviço So-
cial do Comércio) Campi-
nas traz uma novidade pa-
ra a comunidade esportiva 
de Hortolândia. No encerra-
mento de mais uma edição 
do projeto “Férias em Ação”, 
série de atividades esporti-
vas gratuitas desenvolvidas 
pela Administração Munici-
pal até o dia 26 deste mês, o 
Parque Socioambiental La-
go da Fé receberá, a partir 
das 10h do sábado (27), o 
Circuito Sesc de Esportes. 
Nele, será apresentado pa-
ra a população as diretrizes 
do beisebol. Os interessados 
poderão praticar a rebatida 
com o bastão em uma estru-
tura inflável, além da medi-
ção da velocidade e a preci-
são deste, que é o principal 
movimento do esporte. Pa-
ra participar, basta chegar 
até as quadras do espaço e 
aproveitar.

“Com esta parceria, es-
tamos trazendo para Hor-
tolândia, no encerramento 

do Projeto ‘Férias em Ação’, 
mais uma modalidade gra-
tuita para a população co-
nhecer. A ação marca o en-
cerramento de mais uma 
edição do projeto, agora, 
com esta novidade. Em fe-
vereiro, as aulas das Escoli-
nhas Esportivas serão reto-
madas e, assim, iniciamos 
mais um calendário espor-
tivo na cidade recheado de 
atrações para a comunida-

de que poderá continuar 
participando dos treina-
mentos normais ou de al-
to rendimento”, comenta o 
secretário de Esporte e La-
zer, Gleguer Zorzin.

BEISEBOL
Beisebol é uma modali-

dade muito popular nos Es-
tados Unidos, em países da 
América Central e algumas 
nações asiáticas. A modali-

dade é praticada por duas 
equipes de nove jogadores, 
que alternadamente ocu-
pam as posições de ataque 
e defesa. O objetivo é pon-
tuar batendo com um bas-
tão em uma bola lançada e 
depois correr pelas quatro 
bases do campo.

FÉRIAS EM AÇÃO
A ação substitui as aulas 

do Projeto Escolinhas Es-

portivas, em recesso pelas 
férias escolares, Pessoas de 
todas as faixas etárias po-
dem participar gratuita-
mente. Basta ir aos locais 
de preferência, no horário 
das aulas. As aulas de di-
versas modalidades acon-
tecem no Ginásio Polies-
portivo Victor Savala, lo-
calizado no Jardim Nossa 
Senhora de Fátima; Esta-
ção Cidadania de Espor-

tes, no Jardim Amanda; e 
Centro Poliesportivo Nel-
son Cancian, no Jd. Nova 
Hortolândia.

ESCOLINHAS ESPORTIVAS
De acordo com a Secre-

taria de Esporte e Lazer, a 
previsão de retorno das au-
las é para o dia 5 de feve-
reiro. O setor administra-
tivo de cada espaço espor-
tivo continua aberto, de se-

gunda a sexta-feira, das 8h 
às 17h. Neste período, alu-
nos e munícipes poderão 
tirar dúvidas sobre inscri-
ções e o calendário deste 
ano. Atualmente, o projeto 
Escolinhas Esportivas aten-
de 6.500 pessoas, de todas 
as regiões da cidade e de di-
ferentes faixas etárias em 
espaços esportivos. São 24 
modalidades gratuitas pa-
ra matrículas.

Ação substitui as aulas do Projeto Escolinhas Esportivas, em recesso pelas férias escolares

Projeto Férias em Ação terá aula sobre 
beisebol no dia 27 em Hortolândia

DIVULGAÇÃO

O PAT (Posto de Aten-
dimento ao Trabalhador), 
órgão vinculado à Prefei-
tura de Hortolândia, está 
com 43 novas vagas dispo-
níveis de trabalho. Os inte-
ressados podem saber mais 
detalhes sobre as vagas no 
WhatsApp do PAT.

As oportunidades são 
para encarregado de hor-
tifrutigranjeiros (1 vaga), 
costureira de máquina reta 
(5 vagas), ajudante de obras 
(10 vagas), eletricista (10 va-
gas), técnico de análise quí-
mica (4 vagas), ajudante de 
saneamento (2 vagas), cos-
tureiro na confecção em sé-
rie (9 vagas), engenheiro ci-

vil (1 vaga) e mecânico de 
manutenção de máquina 
industrial (1 vaga). O can-
didato precisa ler com aten-
ção as datas de disponibili-
dade de cada vaga e verifi-
car o limite de candidatos 
por vaga, estabelecido pe-
lo empregador. Após isso, 
as vagas de emprego ficam 
indisponíveis no sistema.

Quem prefere atendi-
mento presencial deve ir 
ao PAT, que funciona de se-
gunda a sexta-feira, das 8h 
às 16h30. O órgão fica den-
tro da central de serviços 
HORTOFÁCIL, localizada 
na rua Argolino de Moraes, 
405, Vila São Francisco. No 
atendimento presencial, é 
necessário levar carteira 
de trabalho (digital ou im-

pressa), Carteira de Iden-
tidade e CPF (Cadastro de 
Pessoa Física). Recomen-
da-se apresentar currículo 
e comprovante de residên-
cia atualizado para agilizar 
o atendimento.

Os interessados podem 
ainda se inscrever ou pe-
lo aplicativo do Sine Fácil 
(Sistema Nacional de Em-
prego), ou pelo site Empre-
ga Brasil, do Ministério do 
Trabalho e Previdência do 
Brasil. Mais informações e 
orientações podem ser ob-
tidas por meio do telefone 
(19) 3965-1400, ramal 8912. 
Empresas interessadas em 
divulgar vagas de emprego 
por meio do PAT, devem en-
trar em contato pelo e-mail 
pat@hortolandia.sp.gov.br.

PAT Hortolândia está com 43 vagas de trabalho

PAT funciona de segunda a sexta-feira, das 8h às 16h30, no HORTOFÁCIL

DIVULGAÇÃO

OPORTUNIDADE

O mutirão do reforço de 
segurança viária nos prin-
cipais cruzamentos do Jar-
dim Amanda, realizado pe-
la Prefeitura de Hortolândia, 
continuou nesta quarta-feira 
(17), com a repintura de sina-
lização entre as ruas Cecília 
Meirelles, Antônio Francis-
co Lisboa e Eusébio de Quei-
roz. A ação contribui com a 
visibilidade de motoristas e 
pedestres, evitando aciden-
tes. Faixas de pedestres, fai-
xas amarelas indicando du-
plo sentido para o tráfego 
além de legendas “PARE” e 
“OLHE”, foram as principais 
pinturas na região.

No início desta semana, 
o serviço no bairro foi nos 
cruzamentos com a ave-
nida Santana. Na semana 
passada, o trabalho foi con-
cluído no Jardim Nova Eu-
ropa, nas vias em volta da 
Escola Estadual Professo-
ra Maria Cristina de Souza 
Lobo, entre as ruas Wan-
derley Paz Soares, Angra 
dos Reis e Peruíbe.

“Em 2023, mais de 40 mil 
metros quadrados de sina-
lização de solo foram im-
plantados ou reforçados 
Neste ano, o objetivo é au-
mentar ainda mais o nú-
mero de vias contempla-
das. O reforço de sinaliza-
ção acontece no entorno de 
unidades de ensino, saúde, 

espaços públicos, praças, 
parques, vias com grande 
número de comércios e no 
acesso às rodovias que cor-
tam regiões e avenidas mo-
vimentadas. Ruas residen-
ciais também são contem-
pladas”, comenta o diretor 
de operações da Secretaria 
de Mobilidade Urbana, Jo-
sé Eduardo Vasconcellos.

Todo o conjunto de ações 
que reforça a segurança 
viária faz parte do Novo 
PIC (Programa de Incenti-
vo ao Crescimento). O No-
vo PIC contempla diversos 
serviços que, juntos, irão 
contribuir com o desenvol-
vimento inteligente e sus-
tentável de Hortolândia nos 
próximos anos.

Hortolândia reforça sinalização de solo no Jd. Amanda

Ação contribui com a visibilidade de motoristas e pedestres, evitando acidentes

MUTIRÃO
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A atividade é 
gratuita e para 

participar basta 
chegar nas quadras 

do espaço 
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Motorista da ambulância perdeu controle, atravessou canteiro central da via e bateu de frente contra um carro; condutora 
do veículo atingido pela ambulância ficou gravemente ferida e foi socorrida pelo Helicóptero Águia até o HC da Unicamp

Um acidente deixou uma 
mulher gravemente ferida e 
outras duas com ferimentos 
leves na tarde desta quin-
ta-feira (18), no quilômetro 
121, da Rodovia dos Ban-
deirantes, em Sumaré. O 
Helicóptero Águia da Polí-
cia Militar foi mobilizado.

O motorista de uma 
ambulância, de Rio Cla-
ro, trafegava pela rodovia, 
no sentido Hortolândia, 
quando por motivos a se-
rem apurados,  perdeu o 
controle da direção e atra-
vessou o canteiro central, 
colidindo frontalmente 
com o veículo VW/Polo, 
que seguia na pista con-
trária.

Com o impacto, o aci-
dente deixou duas vítimas 
leves, sendo o condutor da 
ambulância e a passagei-
ra do automóvel, uma ado-
lescente de 15 anos. A con-
dutora do automóvel está 
em estado grave, segundo 
as primeiras informações.

O Helicóptero Águia da 
Polícia Militar socorreu a 
condutora do automóvel 

para o HC (Hospital das 
Clínicas) da Unicamp.

Já a quipe do Corpo de 
Bombeiros socorreu o ado-
lescente para o PS (Pronto-
-Socorro) da Santa Casa, no 
município de Santa Bárba-
ra D’Oeste.

A viatura de resgate da 
concessionária AutoBAn 
socorreu o condutor da am-
bulância para a UPA Maca-

renko, em Sumaré.
INCIDENTE EM PAULÍNIA
Ventos fortes na região 

de Campinas causaram o 
deslocamento de uma es-
trutura de lona, bloquean-
do temporariamente um 
trecho da rodovia Profes-
sor Zeferino Vaz (SP-332), 
em Paulínia, nesta quinta-
-feira (18). A cobertura, usa-
da como abrigo para operá-

rios envolvidos na duplica-
ção da rodovia, foi arrasta-
da pelos ventos no km 121, 
interrompendo o trânsito 
em uma das direções.

A concessionária res-
ponsável pela rodovia, Ro-
ta das Bandeiras, mobili-
zou seus funcionários da 
obra, que agiram rapida-
mente para remover a es-
trutura e liberar a via.

Motorista da ambulância perdeu controle e colidiu com carro na pista contrária Polo foi atingido fontalmente pela ambulância,  deixando a condutora em estado grave

Colisão entre ambulância e carro deixa 
3 feridos na Bandeirantes, em Sumaré

A Polícia Militar Am-
biental encerrou 2023 com 
crescimento em ações em 
áreas rurais, nas fiscaliza-
ções de pesca e do comér-
cio e transporte de madeira 
ilegal, na aplicação de au-
tos de infração e no resga-
te de animais. As ações no 
combate a crimes ambien-
tais tiveram participação 
fundamental da popula-
ção, que realizou 69,5 mil 
denúncias ao longo do ano.

De janeiro a dezembro 
do ano passado, foram rea-

lizadas 85,4 mil interven-
ções policiais, que resulta-
ram em 18,2 mil autos de 
infração, aumento de 1,1% 
em relação ao mesmo pe-
ríodo de 2022. Em áreas 
rurais, o número de ações 
passou de 9,5 mil para 15,9 
mil ações em 2023, cresci-
mento de 66,3%. Nas uni-
dades de conservação, fo-
ram desempenhadas 2,6 
mil atividades.

As fiscalizações de co-
mércio e transporte de ma-
deira ilegal dobraram em 
um ano, de 1,1 para 2,2 mil, 
sendo apreendidos 16.367 
metros cúbicos. Além dis-

so, foram apreendidas 142 
máquinas e caminhões uti-
lizados em atividades ile-
gais relacionadas à flora. 
No combate ao comércio 
ilegal de palmito-juçara, 
9.427 unidades “in natura” 
foram retiradas das mãos 
daqueles que desrespeitam 
a natureza.

Visando garantir a pes-
ca sustentável, o combate a 
práticas predatórias e o uso 
de técnicas e equipamen-
tos ilegais, foram realiza-
das 54% de fiscalizações de 
pesca a mais em 2023, pas-
sando de 6,3 mil para 9,7 
mil. O compromisso com a 

vida selvagem resgatou do 
tráfico, do comércio ilegal 
e de cativeiros clandestinos 
21 mil animais, mil espéci-
mes a mais do que em 2022. 
Também foram realizadas 
1.728 inspeções em criado-
res de passeriformes, refor-
çando a proteção às aves 
silvestres.

Para o comandante do 
Policiamento Ambiental, 
coronel PM Dinael Carlos 
Martins, os números posi-
tivos representam a eficá-
cia das operações e a pos-
tura incisiva da PM Am-
biental diante das infra-
ções ambientais.

Polícia Ambiental dobra fiscalização 
e resgata mil animais a mais em 2023

2023 encerrou com 85,4 mil intervenções 
que resultaram em 18,2 mil autos de infração

NÚMEROS POSITIVOS
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NOTÍCIA DE CONCURSOS  l  ANDRÉ R. COUTINHO
PINDAMONHANGABA/SP – 06 VA-
GAS - A Prefeitura Municipal de Pinda-
monhangaba recebem inscrições até o dia 
15 de janeiro, para diversos cargos. Os sa-
lários podem variar de R$ 2482,00 Até R$ 
6825,00. Inscrições através do site www.
institutoaocp.org.br.

JABOTICABAL/SP – 05 VAGAS - A Câ-
mara Municipal Jaboticabal recebem ins-
crições até o dia 22 de janeiro, para diver-
sos cargos. Faixa salarial de R$ 5452,93. Ins-
crições através do site www.vunesp.com.br.

RIBEIRÃO PRETO/SP – 12 VAGAS - A Pre-
feitura Municipal de Ribeirão Preto, recebe 
inscrições até o dia 02 de fevereiro para di-
versos cargos. Os salários podem variar en-
tre de R$ 2445,00 Até R$ 3555,00. Inscrição 
através do site https://concursosrbo.com.br.

ATIBAIA/SP – 15 VAGAS - A Prefeitu-
ra Municipal de Atibaia, recebe inscrições 
até o dia 06 de fevereiro, para diversos car-
gos. Os salários são entre R$ 3143,00 Até R$ 
10459,00. Inscrições através do site www.
institutomais.org.br.

ARAÇOIABA DA SERRA/SP – 55 VA-
GAS - A Prefeitura Municipal de Araçoia-
ba da Serra, recebe inscrições até o dia 22 
de janeiro para diversos cargos. Os salários 
estão entre R$ 1495,00 Até R$ 11606,00. 
Inscrições através do site www.igecs.org.br.

PIRACICABA/SP – 17 VAGAS - A Prefei-
tura Municipal de Piracicaba, recebe ins-
crições até o dia 07 de fevereiro para o car-
go de médico. Os salários estão entre R$ 
1495,00 Até R$ 11606,00. Inscrições atra-
vés do site www.vunesp.com.br.

PIRACICABA/SP – 254 VAGAS - A Pre-
feitura Municipal de Prefeitura de Piracica-
ba, recebe inscrições até o dia 07 de feve-
reiro, para o cargo de professor, faixa sala-
rial não divulgada. Inscrições através do si-
te www.vunesp.com.br.

SÃO ROQUE/SP – 05 VAGAS - A Prefei-
tura Municipal de São Roque, recebe inscri-
ções até o dia 22 de janeiro, para diversos 
cargos, os salários variam entre R$ 1919,67 
Até R$ 4435,47. Inscrições através do site 
www.abcp.selecao.net.br. 

SANTO ANDRÉ/SP – 33 VAGAS - A Pre-
feitura Municipal de Santo André, recebe 
inscrições até o dia 15 de janeiro, para o 
cargo de agente legislativo. O salário é de 
R$ 6506,62. Inscrições através do site www.
institutomais.org.br.

CAMPINAS/SP – 12 VAGAS - A Câmara 
Municipal de Campinas, recebe inscrições 
até o dia 15 de fevereiro, para diversos car-

gos. Os salários variam entre R$ 5487,00 
Até R$ 12092,00. Inscrições através do site 
www.vunesp.com.br.

APARECIDA/SP – 159 VAGAS - A Prefei-
tura municipal de Aparecida, recebe inscri-
ções até o dia 21 de fevereiro, para diversos 
cargos. Os salários são entre R$ 1503,00 Até 
R$ 6453,00. Inscrições através do site www.
vunesp.com.br.

Cézar Oliveira  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

“Cada intervenção, cada 
ação, é um testemunho do 
compromisso incansável 
de nossos bravos homens e 
mulheres em proteger nos-
so meio ambiente, garan-
tindo a segurança de todos 
nós. Estamos defendendo 
não apenas as leis, mas o 

futuro de nossas gerações”, 
disse o comandante.

Além disso, foram reti-
radas de circulação 351 ar-
mas de fogo ilegais, contri-
buindo diretamente para a 
redução da caça ilegal e do 
uso de armas em ativida-
des criminosas.

FOTOS: DIVULGAÇÃO



Três homens foram presos e um menor apreendido pela Polícia Militar suspeitos participar da ação criminosa; a 
mãe da vítima compareceu na delegacia e reconheceu diversos objetos furtados da residência no Portal Bordon 

Três homens foram 
presos e um adolescente 
apreendido depois que uma 
casa foi invadida e furtada 
durante as férias dos mora-
dores, em Sumaré. 

O grupo nega ter cometi-
do o furto, mas foi flagrado 
com roupas, tênis e eletrôni-
cos dentro de um carro que 
também foi levado do imó-
vel. O crime aconteceu na 
noite desta terça-feira (16) e 
as prisões foram feitas nes-
ta quarta-feira (17), no bair-
ro Planalto do Sol.

Policiais militares reali-
zavam patrulhamento pe-
las proximidades da aveni-
da Ângelo Ôngaro, quan-
do visualizaram um veícu-
lo Honda/CRV, avisado pe-
lo Copom como produto de 
furto a residência.

A equipe tentou realizar 
a abordagem, no entanto, 
o condutor desobedeceu as 
ordens sonoras e luminosas 
de parada e acelerou o veí-
culo em alta velocidade por 
algumas vias do bairro até a 
rua Jacyra da Silveira Fran-
ça, onde o condutor aban-
donou o veículo e correu por 
um terreno baldio até a rua 
Pedro Zacarchenco. O indi-
víduo foi abordado e detido.

Juntamente com o veícu-
lo Honda/CRV, foi visuali-
zado um VW/Gol com mais 
de um ocupante. Eles viram 
a equipe e mudaram brus-
camente de direção. Outras 
equipes foram informadas. 
Os policiais localizaram o 
veículo em movimento pe-
lo bairro Vila Valle e reali-
zaram a abordagem.

Objetos furtados do imóvel foram localizados no interior do veículo

Bando é detido após invadir e furtar 
casa de moradores de férias em Sumaré

PM prende dupla por tentativa de homicídio
A Polícia Militar prendeu em flagrante dois homens, de 24 anos, após ati-
rarem em um homem, de 38 anos, nesta quarta-feira (17), no bairro Esti-
va, em Taubaté, interior de São Paulo. Um simulacro e um revólver foram 
apreendidos. A PM foi chamada para atender a uma ocorrência de dis-
paro de arma de fogo. No endereço, encontrou a vítima desacordada na 
rua, que foi socorrida e levada ao Hospital Regional. Os dois confessaram 
que teriam agredido a vítima durante uma discussão e depois atiraram.
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Chave do veículo furtado foi localizada dentro do Gol 

Honda/CRV foi usado pelos ladrões
para transportar objetos da residência

Cézar Oliveira  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br
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Durante revista pessoal, 
nada de ilícito foi localiza-
do com eles, contudo, em 
busca no veículo, foram lo-
calizadas duas porções de 
maconha dentro de uma 
bolsa pequena, bem co-
mo uma chave veicular 
da marca Honda entre os 
bancos, que foi testada no 
veículo Honda/CRV furta-
do e funcionou.

Ainda foram encontra-

dos três celulares, sendo 
dois iPhones, os quais os 
indivíduos confirmaram a 
propriedade e em consul-
ta de IMEI não foi consta-
tada ilicitude. 

No entanto, havia tam-
bém um Motorola de cor 
laranja. O abordado não 
liberou para a consulta de 
IMEI e informou ser da sua 
esposa, e quando ela com-
pareceu na delegacia ne-

gou a propriedade.
Ao ser questionado pe-

los policiais, ele informou 
a equipe que foi levado por 
três indivíduos até o bair-
ro do Cruzeiro, em Suma-
ré, para buscar um veícu-
lo que tinha subtraído em 
um furto a residência na 
noite anterior, pelo bair-
ro Portal Bordon. O abor-
dado informou ainda que 
os pertences estariam nu-

ma residência localizada 
na rua Alessandro da Silva, 
no Portal Bordon. O averi-
guado concordou em mos-
trar a residência onde esta-
riam os pertences. 

No imóvel, foram loca-
lizados diversos pertences 
de origem suspeita, porém 
não havia ninguém na re-
sidência. Assim, foi realiza-
da a busca e foram encon-
trados documentos. 

A PM entrou em contato 
com a vítima, que estava 
viajando. Ela enviou a mãe 
ao local, que reconheceu os 
pertences, sendo um mi-
cro-ondas, um ventilador, 
um Airfryer, uma televisão 
e diversas roupas e tênis. 

Os autores foram enca-
minhados ao Plantão Poli-
cial de Sumaré e o delega-
do determinou a prisão em 
flagrante do grupo.

Policiais militares deti-
veram um homem por trá-
fico de drogas na noite des-
ta quarta-feira (17), na rua 
João Martins, no Jardim 
São Judas Tadeu, em Su-
maré. O indivíduo tentou 
fugir a pé, mas teve a fuga 
frustrada.

A equipe realizava pa-
trulhamento quando avis-
tou o indivíduo com uma 
sacola em mãos caminhan-
do em direção a um outro 
indivíduo que o aguardava 
do outro lado da rua. Eles, 
ao perceberem a presen-
ça da equipe, seguiram em 
direções opostas, tendo a 
viatura seguido um deles. 
O suspeito desobedeceu a 
ordem de parada, corren-
do para o interior de uma 
comunidade. Na tentati-
va de fuga, ele dispensou 
a sacola no caminho, po-
rém foi detido. Uma dili-
gência acabou realizada e 
achada a sacola arremes-
sada pelo abordado.

A polícia localizou 102 
porções de cocaína, além 
de outras quatro porções 
na bermuda do suspeito.

O indivíduo e os entor-

pecentes foram apresen-
tados ao Plantão Policial 
de Sumaré, onde o delega-
do determinou pela prisão 
em flagrante.

Policiais perseguem e prendem 
traficante no Jardim São Judas

Porções de cocaína foram 
apreendidas com suspeito após fuga

DIVULGAÇÃO

FLAGRANTE VIOLÊNCIA DOMÉSTICA

O companheiro de uma 
gestante foi preso após 
agredi-la na madrugada 
desta quarta-feira (17), na 
rua Antônio Martins, no 
Jardim Paulistano, em Su-
maré. A vítima contou que 
foi agredida e jogada ao 
chão. Uma equipe da PM 
foi acionada  para atendi-
mento da ocorrência de 
violência doméstica. 

Quando os policiais che-
garam ao local, a mulher 
informou que foi agredida 
e atirada ao chão por seu 
companheiro. Ela disse es-
tar grávida de oito meses. 
No momento em que a equi-
pe foi deter o indivíduo, que 
estava totalmente alterado e 
escondido atrás de uma ár-
vore, ele começou a ofender 
a vítima. Os policiais mili-
tares detiveram o agressor 
e o algemaram. No trajeto 
até a delegacia, o suspeito 
começou a xingar a equi-
pe e ameaçar os policiais. 
Nesse momento, começou 

também a bater a cabeça e 
desferir chutes no vidro do 
guarda preso, sendo neces-
sário contê-lo para a pre-
servação do bem público. 
Ocorre que na hora em que 
a equipe estava contendo 
o indivíduo e colocando-
-o novamente no guarda 
preso, a mulher agredida 
desceu da viatura e se de-
sequilibrou, vindo a cair 
ao chão. Os policiais pres-
taram socorro à gestante 
encaminhando-a à UPA 
(Unidade de Pronto Aten-
dimento) Macarenko, onde 
ela passou pelo médico, fez 
exames e foi liberada.

Após a consulta, a víti-
ma informou que não dese-
java representar e que não 
havia sido agredida pelo 
companheiro, mudando 
totalmente sua versão. No 
Plantão Policial, foi elabo-
rado boletim de ocorrên-
cia e a delegada prendeu o 
acusado.

OUTRO CASO
Um outro homem foi 

preso por violência domés-

tica após agredir a esposa 
e a sogra nesta quarta-fei-
ra (17), na rua Joaquim Ro-
berto De Carvalho, no Jar-
dim João Paulo II, em Su-
maré. Policiais militares se 
deslocaram para atender a 
ocorrência. Chegando lá, a 
vítima informou que seu 
marido buscou ela e sua 
mãe no serviço e quando 
chegaram em casa entra-
ram em briga. A mulher 
contou que em certo mo-
mento ele desferiu um tapa 
em seu rosto, e quando sua 
mãe tentou separar a briga, 
ele a acertou com um so-
co em seu rosto, jogando-
-a no chão. Ao ser questio-
nado sobre os fatos, o agres-
sor alegou que sua sogra se 
intrometeu na discussão, o 
acertou com o cabo do rodo 
e nesse momento ele em-
purrou as duas para sair da 
casa. Os policiais encami-
nharam as duas vítimas pa-
ra a UPA Macarenko, onde 
foram atendidas, medica-
das e liberadas. O agressor 
foi conduzido ao 1° Distri-
to Policial e acabou preso.

Homem é preso após agredir 
grávida de 8 meses em Sumaré
Cézar Oliveira  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br
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CAPELA DA FAZENDA SANTA CRUZ

Registro fotográfico realizado na primeira metade do século XX, 
mostrando uma capela que se localizava na antiga Fazenda Santa Cruz. 

Vários foram os proprietários dessa fazenda, sendo que o mais antigo 
dos quais se tem registros foi Manoel Aguirre de Camargo. Depois passou, 

em 1832, para Manoel Antunes Lobo, posteriormente o proprietário 
foi Francisco de Paula, conhecido como Chico Chapadão e finalmente 

essas terras pertenceram ao imigrante italiano Francesco de Luca, 
conhecido como Chico Luca. Depois de sua morte a fazenda sofreu 

divisões, passando, pois, para as mãos de vários proprietários.

Norberto Pinhá

Norberto Fernandes 
de Campos, mais 
conhecido como 

Norberto Pinhá, nasceu 
em Monte Mor e era filho 
de Antônio Fernandes de 
Campos e de Maria Cândi-
da de Souza. Em 26 de abril 
de 1913 casou-se com An-
na Luiza de Jesus e o casal 
sempre residiu em uma pe-
quena chácara localizada 
à margem esquerda da es-
trada de saída para Campi-
nas, cujo trecho, hoje, nada 
mais é que a Avenida Jânio 
Quadros.

Era muito conhecido na 
cidade. Na Igreja era “Ir-
mão do Santíssimo”. Nas 
procissões estava sempre 
à frente segurando uma es- Norberto Pinhá

AUTOR DO TEXTO

Nelson de Luccas

Professor de História 
e Cronista

Memória de Monte Mor
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ANTÔNIO SOARESCASAL HUMBERTO FORCHETTI E 
FRANCISCA BATISTA ALVES

ADA CAVALLARO BATISTA ALVES

Antônio nasceu 
em Monte Mor em 
05 de fevereiro de 
1929 e era filho de 
Salvador Soares 
e de Esmeralda 
de Jesus. Foi 
batizado na Igreja 
de Nossa Senhora 
do Patrocínio de 
Monte Mor em 25 
de abril de 1929 e 
foram padrinhos, 
Hemeligildo 
Portino e 
Dulsiana Maiolo. 
Antônio foi 
casado com 
Thereza de 
Jesus Soares. 
Faleceu em 12 de 
setembro de 2009.

Humberto Fochetti, mais 
conhecido como Berto 

Forchetti nasceu em Elias 
Fausto em 1912 e era 

filho de Nicola Forchetti 
e de Ana Luiza Hypólito. 
Casou-se com Francisca 

Batista Alves em 21 de 
julho de 1934. Francisca 

era filha de Gabriel 
Batista Alves e de Maria 

José Dias Aranha. O 
casal fixou residência em 

Monte Mor onde Berto 
ficou muito conhecido, 
especialmente pelo seu 

comércio, a famosa 
“Padaria Sagrado 
Coração de Jesus” 

localizada à rua Siqueira 
Campos. Berto também 

era um apaixonado 
por futebol. Essa foto 
mostra o casal pouco 

tempo depois da união 
matrimonial. 

Ada Cavallaro nasceu 
em Monte Mor em 
27 de abril de 1920 e 
era filha de Victório 
Cavallaro e de Stella 
Solera. Passou sua 
infância em sua 
cidade natal e ainda 
muito jovem, em 
21 de novembro de 
1935, casou-se com 
José Batista Alves, 
conhecido como 
Zeca e o casal fixou 
residência em Elias 
Fausto, quando 
o local ainda era 
distrito de Monte 
Mor, uma vez que a 
emancipação político-
administrativa 
ocorreu em 30 de 
novembro de 1944. 
Ada viveu até aos 92 
anos e faleceu em 22 
de outubro de 2012 
em Elias Fausto.
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pécie de cajado tendo uma 
cruz na extremidade supe-
rior. Nas missas, juntamen-
te com seus pares, Irmãos 
do Santíssimo, participa-
va da procissão de entra-
da levando um bastão em 
cuja extremidade sempre 
havia uma vela acesa e era 
somente ele quem fazia a 
coleta. Logo após a entrada, 
Norberto apoiava seu bas-
tão em um suporte prepa-
rado para isso e saía com a 
sacolinha vermelha fazen-
do a coleta, que só termina-
va depois que a missa qua-
se chegava ao seu final. Fa-
zia seu trabalho muito len-
tamente e abordava todos 
os presentes, recebendo ou 
não a doação. Muitas ve-
zes a pessoa contava ape-
nas com uma nota de va-
lor mais alto e desejando 
doar uma quantia inferior, 
Norberto metia a mão na 
sacola, retirava o dinhei-
ro já arrecadado e devol-
via o troco.

Além da chácara onde 
morava, também era pro-
prietário de um terreno on-

de havia uma bela planta-
ção de mangueiras. Na épo-
ca da colheita era muito co-
mum vê-lo com suas duas 
cestas batendo de porta em 
porta oferecendo os sucu-
lentos frutos. Mas não era 
somente mangas que ven-
dia, o ano todo estava pe-
las ruas oferecendo outros 
produtos que eram produ-
zidos em seu terreno e era 
daí que tirava o sustendo 
de sua família.

Norberto era um ser inco-
mum, trabalhador, honesto, 
alegre, bondoso, sempre de 
bem com a vida e, por isso 
mesmo, sempre foi muito 
querido e respeitado pelos 
seus conterrâneos.

 Outro admirável talen-
to de Norberto era a capaci-
dade de fazer rimas e quase 
sempre muito engraçadas. 
De uma inteligência inco-
mum, criava versos ime-
diatamente após alguma 
pergunta que se lhe faziam. 
Bastava uma palavra qual-
quer e lá vinha o Norberto 
com suas rimas. Usando o 
palavreado comum do cai-

pira paulista, criava os ver-
sos com uma facilidade in-
crível. Muitas ficaram mar-
cadas na mente daqueles 
que o conheceram.

Um dia encontrou um 
vendedor de alho e foi di-
zendo:

“Ta vendendo aio?
Ganha dinheiro, mas dá 
trabaio,
Pranta em agosto,
Mas coie em maio”

Quando lhe perguntavam 
o nome:
“Meu nome é Norberto 
Pinhá,
Entro pa porta da frente,
Saio pa porta do quintá”

Quando perguntavam se 
fumava:
Eu pito pouco,
E o pouco que eu pito,
Eu pito no pito.

Em sua homenagem, no 
Bairro Quinhões da Boa 
Esperança, encontramos 
a Rua Norberto Fernan-
des de Campos.


